

Es una cuestión vernácula no de género

CHILE - El pensamiento mágico está de moda

Ariel Zúñiga

Viernes 26 de junio de 2009, puesto en línea por [Ariel Zúñiga](#)

Una conocida psicóloga televisiva, a la cual se le sobrevenden y piratean sus libros de autoayuda, dedicó su tiempo profesional a realizar una separación radical entre hombres y mujeres: [Según ella los hombres actúan en función de objetivos las mujeres, en cambio, adolecerían de algo que denominó "pensamiento mágico"](#): No saben lo que quieren pero anhelan que alguien lo adivine.

Sus argumentos se reducen a conductas de consumo conocidas hasta la saciedad por los publicistas. Desde luego se refiere a una mujer con mucho tiempo y dinero como para invertir ambos en dichas banalidades, lo importante aquí es que prácticamente niega que más de la mitad de nuestra población tome decisiones racionales. No aburriré al lector con los axiomas de esta colección de supersticiones decimonónicas y mitos posmodernos que es la psicología, pues la terapeuta de matinal no es una personalidad intelectual que requiera invertir tanta materia gris para refutarla, quiero dejar de manifiesto de qué modo, esto que la locuaz opinante denomina "pensamiento mágico", no es algo exclusivo de las mujeres, tampoco de nuestras mujeres.

Periodistas Groupies.

Las principales estrellas de nuestro periodismo, algunas figuras tan importantes como el eternamente españolizado Gomez Pablos o el experto en razonamientos complejos de superficialidades Fernando Paulsen, hicieron el ridículo forzando a un incómodo Obama, abandonado por su Servicio Secreto, a que se sacara una foto. No me sorprendería que el Presidente de los EEUU haya recibido un par de agarrones en el trasero.

A nadie le importó, salvo a Obama, que la Presidenta Bachelet, quien viajó a dar cuentas a su jefe y celebró que la calificara con un seis coma cinco, quedara marginada de las primeras instantáneas. Mientras los EEUU se caen a pedazos, los dólares van en picada, y los despojos se los reparten europeos y chinos, en nuestro país el "pensamiento mágico" es la norma y todos celebran a uno de los responsables de nuestras desgracias como si se tratara de un cantante de rock.

Bachelet, para no ser menos, criticó a su par brasileño por sugerir que sus compatriotas menores de dos años y mayores de setenta se abstuvieran de viajar a Chile. La razón, nuestro país en términos proporcionales es el más golpeado de todo el mundo por la gripe porcina con más infectados y muertos que en cualquier otro lugar. Por ejemplo Argentina, con una población casi tres veces a la de nosotros a penas tiene un treinta por ciento más de fallecidos siendo el segundo lugar en el mundo más afectado.

El "pensamiento mágico" de Bachelet, el que ha hecho gala en muchas oportunidades y a quien debe su popularidad, considera escandaloso un prudente cierre de las fronteras para la población en riesgo, algo que si se hubiese practicado en nuestro país oportunamente no estaríamos en tal amenaza sanitaria. De la mano de Bachelet, mientras visitaba la OEA, el gerente de Lan Chile celebraba las palabras de la presidenta desde su viril fijación en objetivos.

Los científicos con la biblia bajo el codo.

Quizá la mayor demostración de pensamiento mágico por estos días ha sido la decisión del contralor general de la república, Ramiro Mendoza, profesor de la universidad de los Andes (perteneciente al Opus

Dei) que maneja una moto shopper, [de prohibir la distribución fiscal de la píldora de anticoncepción de emergencia](#). Para quienes quieran culparlo se debe mencionar que [él sólo refrendó la interpretación absurda impuesta por nuestro tribunal constitucional](#); si fuera estricto y tan militante como ha sido acusado por uno de los líderes del pensamiento mágico masculino, el señor Guido Girardi, habría considerado ilegal también las compras de dispositivos intrauterinos.

Esto no sólo deja en evidencia que hemos permitido que estén a cargo de la toma de decisiones interesados fundamentalistas sino también la precaria formación científica de todos, tanto ultra fachos como fachos progres: La discusión si es o no abortiva no es, ni puede ser, una discusión científica en un país en que aún no se decide cuándo empieza la vida humana, en ciernes y propiamente tal, que es lo que la constitución protege. Si tomamos al pie de la letra el argumento de nuestro tribunal constitución no sólo sería aborto el impedir la anidación con la píldora de emergencia o con una "te" de cobre sino que cuesta comprender exactamente hasta dónde se extiende la protección a la vida pudiendo, de modo controversial pero lógico al fin y al cabo, cuestionar el que una mujer deje que un óvulo precipite sin intentar fecundarlo o que un hombre se masturbe condenando a una muerte cruel a cuatrocientos millones de pequeños seres humanos "que están por nacer".

Es tan insignificante el aporte de la píldora de emergencia a las políticas de natalidad que no amerita las barricadas emplazadas en un bando y otro; esta falsa discusión, un debate mágico, es un perfecto ejercicio de encubrimiento de las discusiones reales que no se abordan pues se prefieren los charchazos de payaso. No se requiere una ley de emergencia para vender a Frei de progre o a Piraña de momio, se necesita con urgencia una norma constitucional que fije de una vez y para siempre cuándo empieza la vida pues toda persona medianamente sensata sabe que es algo más que una célula compleja.

La "discusión científica" se promueve en un universo mágico en que la vida puede ser una toalla higiénica en el basurero o un tumor cancerígeno recién extirpado.